

Medienmitteilung

10. Lern- und Wissensfestival «Zürich lernt» Gemeinsam Wissen teilen und Unbekanntes entdecken

Zum zehnten Mal findet in Zürich vom 15. bis 21. September 2025 das Lern- und Wissensfestival «Zürich lernt» statt. So genannte Wissenschenker:innen laden in allen Quartieren der Stadt Zürich während einer Woche zu kostenlosen Kursen, Lektionen und Workshops ein. Bereits wurden mehr als 2000 Plätze gebucht.

Wissen von Menschen für Menschen

Capoeira – Kampf und Tanz, Kunst und Magie. Schach für alle. Humanernährung, «NEIN»-Sagen leicht gemacht. Line Dance. Strong Female Voice. Arabische Kalligraphie. Unterwasser-Rugby – rund 250 Angebote stehen Interessierten zur Verfügung. Die Angebote stammen allesamt von Freiwilligen – den Wissensschenker:innen. Sie geben ihr Wissen, ihre Fähigkeiten und ihre Begeisterung unentgeltlich weiter. Inhalt und Form ihres Angebots gestalten sie dabei völlig frei. Den Besucher:innen bieten sie so die Möglichkeit, neues Wissen zu entdecken und direkt und unverbindlich auszuprobieren.

Unterstützung durch Organisationen und Firmen

Das Festival wird von einem Trägerverein und deren Mitgliedern organisiert. In diesem Jahr stellen zudem 28 Institutionen, Vereine und Unternehmen ihre Räume kostenlos zur Verfügung. Sie schaffen damit Orte, an denen die Begegnungen stattfinden können und wirken als verbindendes Glied zwischen den Festivalbesucher:innen und den Wissensschenkenden.

Ein Kontrapunkt zu digitalen Treffen: Beisammensein vor Ort

Das Lern- und Wissensfestival schafft echte Begegnungen und macht Wissen für alle zugänglich. Das ist es auch, was «Zürich lernt» auszeichnet. Während Vieles im Alltag digital abläuft und soziale Kontakte zunehmend verloren gehen, setzt das Festival auf das unmittelbare Erleben: Menschen kommen zusammen, tauschen sich aus und lernen im direkten Kontakt. Das Festival schafft Gelegenheiten für Gespräche, vereintes Tun und gemeinsame Aha-Momente.

Programm und Anmeldung

Das gesamte Programm von «Zürich lernt» mit den mehr als 250 kostenlosen Angeboten ist online unter zuerich-lernt.ch/programm abrufbar. Dort können Interessierte alle Kurse, Lektionen oder Workshops entdecken und sich direkt für eines oder mehrere Angebote anmelden.

Über «Zürich lernt»

«Zürich lernt» ist eine soziokulturelle Initiative, die 2017 aus der Idee entstand, die Freude am Teilen und das Voneinander-Lernen zu vereinen. Bildung soll Spass machen – und: Sie soll für alle zugänglich sein. Das ist einer der Gründe, weshalb für Besucher:innen des Lern- und Wissensfestivals keinerlei Kosten entstehen. Der Gedanke treibt nicht nur «Zürich lernt» an, sondern auch alle mitwirkenden Vereine, Organisationen und Institutionen sowie die Wissensschenkern:innen. Er verbindet und macht das Festival zu einem einzigartigen Ereignis.

Kontakt für Medien

Zürich lernt

Verantwortliche Kommunikation

Jacqueline Ackermann, Ursula Huber

079 712 95 24, 079 816 71 35

kommunikation@zuerich-lernt.ch

<https://www.zuerich-lernt.ch>

Gerne vermitteln wir Ihnen Interview-Partner:innen!

Rückblick Zürich lernt 2024: <https://zuerich-lernt.ch/das-war-zuerich-lernt-2024/>

Leitbild und Vision Zürich lernt: <https://zuerich-lernt.ch/leitbild/>

Bildmaterial: <https://zuerich-lernt.ch/mediencorner/>